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本报讯 11 月 11 日上午，平顶
山市心血管疾病论坛暨市第一人
民医院心内三科建科十周年大会
在该院召开，来自全市各医疗机构
的业界同行近200名代表参加了
大会。

市卫计委主任李自召、市一院
院长齐冠丽等出席了会议。大会
特邀请北京友谊医院马文英教授、
北京阜外医院徐延路教授、河南省
人民医院王浩教授、华中科技大学
同济医学院附属同济医院王虹教
授、郑州大学第二附属医院赵玉兰
教授莅临会场并讲座。

据了解，市一院心内三科是市
高血压防治中心，率先在全市成立
了“高血压专病门诊”，整合高血压
疾病的鉴别、诊断和专科治疗，建
立了规范的高血压疾病诊疗模

式。近年来，该科室致力于基层医
务人员的培训和宣教工作，连续举
办了四届平顶山高血压及相关疾
病论坛，打造了区域化的高血压防
治中心。该科室在肾上腺静脉插
管采血(AVS)鉴别继发性高血压、
肾动脉交感神经射频消融治疗原
发性高血压等国内前沿领域进行
了有益的探索，技术实力在全市领
先。

市一院心内三科于全市首家
开展了冠脉血管内超声下药物球
囊治疗支架内再狭窄及冠脉旋磨
技术，在埋藏式心律转复除颤器
（ICD）植入术等领域处于省内领先
地位。2016 年底，随着市医学会
心电生理与起博专业委员会的成
立，该科室还致力于复杂性心律失
常诊治的学术推广。★ （李莹）

市心血管疾病论坛在市一院召开

本报讯 为进一步推动医院党
建工作，展示基层党建示范点工作
阶段性成果，搭建相互学习、借鉴
提高、促进工作的平台，全面提升
医院基层党建工作科学化水平，11
月16日上午，我市医院党建工作观
摩推进会在市第一人民医院（以下
简称市一院）召开。

市委组织部调研员胡留拴、

市卫计委主任李自召等参加了
现场党建观摩和总结交流会，来
自全市组织部及卫生计生系统
党务干部共 200余人参加了此次
活动。

当天上午，参会人员集中参观
了市一院病房楼大厅、环形通道、

“不忘初心”广场、党建文化长廊、
党建纪实长廊、内分泌代谢科病

区、党员活动中心、党支部标准化
建设资料室等 11 个阵地观摩点。
这些观摩点利用医院院内大厅、院
外墙壁、走道、各楼层梯间等场所，
运用文字、图片等表现形式，打造
出具有行业特色的党建文化墙，营
造了浓厚的党建文化气息和新鲜
的时代感。★

（李莹）

我市开展医院党建工作观摩推进会

本报讯 我市某国企职工郭先
生主动脉弓肩部下方有一个直径4
厘米的主动脉瘤，随时有破裂的可
能，危及生命。经过平煤神马医疗
集团总医院（以下简称总医院）普
外科一区的精心救治，郭先生近日
康复出院。总医院专家提醒，入冬
气温变化大，务必要增强对血管的
保护。

11月 13日，笔者走进平煤神马
医疗集团总医院（以下简称总医
院）普外科一区，见到了患者的手
术医师牛国浩。据他介绍，主动脉
瘤是人体的主动脉血管异常扩张
引起的疾病，是一颗连通胸腹部所
有动脉的“不定时炸弹”，随时可能
爆裂而致患者于死地。

牛国浩提醒，确诊主动脉瘤后要

尽早到医院“拆弹”，特别是直径在5
厘米以上者，血管一周内的破裂率在
60%以上。而此例患者主动脉瘤更
为特殊，虽然直径为4厘米，但瘤体偏
离血管中轴线，此类偏心性主动脉瘤
的血管壁更薄，破裂风险更大。

为了尽快帮助患者解除这个
巨大隐患，牛国浩经综合评定患者
病情后，决定采用胸主动脉瘤覆膜
支架腔内修复手术治疗。该手术
属于微创血管介入治疗技术，即沿
外周动脉将支架推送至主动脉瘤
病灶并放置，从而将主动脉瘤与血
液进行隔绝。动脉瘤里没有了血
液循环，动脉瘤就不会增大，而瘤
中的血液会慢慢凝结，最后被人体
吸收。

在牛国浩的主持下，手术非常

顺利。手术仅在患者股主动脉切
开一个5毫米的切口，通过导管将
覆膜支架顺利送达病灶位置，锚定
准确后释放支架，主动脉血管破口
完全被封堵，人体的血管高速通路
重新畅通。

“血管介入治疗改变了传统血
管置换的高风险，介入手术创伤
小，并发症少，病人恢复很快。”牛
国浩提醒，入冬后，气温变化较
大，主动脉瘤、主动脉夹层等疾病
进入高发期，这类疾病平时并没
有特殊症状，但在日常体检中可
以被发现。高血压患者尤其要注
意血管的保护，日常服用降压药
要根据医生建议，避免擅自停药或
不规律服药，以防血压波动而导致
血管损伤。★ （李莹）

一位胸主动脉瘤患者在总医院痊愈
专家提醒：入冬气温变化大，要注意保护血管

11月14日是第12个“联合国糖尿病日”。为了提高居民对糖尿病的认识，增强健康意识，市第二人民医院
组织内分泌科、心内科、神经内科、肾内科、眼科及湛河分院（原平高医院）等相关科室专家，在湛河分院举行了
大型义诊活动。 闫一博 摄

市二院开展义诊活动

本报讯 11 月 17日，市医学会
感染暨肝病专业2018年度学术会
议在汝州市第一人民医院召开。
此次会议得到了省医学会、市医学
会、汝州市卫计委的大力支持。来
自全市感染及相关专业的 160余
名医务人员参加了会议。

平煤神马医疗集团总医院
（以下简称总医院）感染性疾病科
作为全市感染性疾病临床重点专
科、市医学会感染暨肝病专业主
委单位，积极筹备了本次大会。
汝州市第一人民医院作为承办单
位，为此次会议的顺利召开做了
大量工作。

大会上，市感染暨肝病专业主
任委员、总医院感染性疾病科首席
医师秦金环对市医学会感染暨肝
病专业成立8年来的工作做了总
结回顾。她表示，随着感染性疾病
谱的变迁，新发感染性疾病威胁时
常发生，展望未来，感染性疾病科

面临的挑战异常严峻，要抓住机
遇，任重而道远。

此次会议特邀请上海复旦大
学附属华山医院感染科主任陈澍
教授，郑州大学第一附属医院感
染科主任余祖江教授、呼吸重症
医学科主任邢丽华教授，河南省人
民医院感染科主任康谊教授等省
内外专家，就肝病及感染性疾病诊
疗方面的前沿治疗方案和思路做
了学术讲座，使与会人员受益匪
浅。总医院感染性疾病科主任张
国栋、首席医师秦金环也对目前丙
肝、乙肝最新治疗方案做了详细介
绍。此次会议内容丰富，实用性
强，优化了感染暨肝病专业医务人
员的知识结构，对扩展诊断思路、
提升治疗水平大有裨益。

会上还成立了“同心共筑中国
心·平顶山肝病专家委员会”，为推
动全市肝病的诊断及规范化诊疗
等提供助力。★ （李莹）

市医学会感染暨肝病专业
学术年会召开

本报讯 11月 16日至17日，第三
届中原糖尿病足与创面高峰论坛暨
平顶山市第八届血管论坛在我市召
开，国内外糖尿病足、周围血管疾病
诊疗领域的专家、学者齐聚鹰城，营
造了浓厚的学术氛围。

11月 17日下午，由主会场和分
会场同期进行了23场学术讲座、3
次大讨论，国内外专家、学者的精彩
学术讲解扩展了与会人员的专业视
野。当天下午4时许，随着平顶山
地区病例大赛颁奖仪式的结束，此

次学术论坛也落下帷幕。
设在平安大厦的主会场上，

以色列医学博士、慢性创面诊疗
专家莫瑞斯·托帕兹带来的《难愈
性创面闭合新技术》，分享了当前
国际领先的创面诊疗技术，受到
了与会成员的高度关注；国家级
名老中医、河南中医学院第一附
属医院周围血管病科名誉主任崔
公让，中华医学会创伤学分会常
委陆树良教授，首都医科大学附
属北京世纪坛医院副院长王江宁

教授等专家分别就糖尿病足的防
治、诊疗以及“中国创面 1239计划
及创面移动工作站建设”等进行
了讲解和分析，其学术成就感染
了现场听众，会场气氛热烈。

分会场上，国家卫健委重大科
技项目《中国创面修复适宜技术的
规范应用及功能拓展的多中心临
床研究》子课题5阶段工作会议、河
南省中西医结合学会周围血管病分
会糖尿病足治疗专家委员会换届工
作会议、中原糖尿病足与创面联盟

第三次工作会议、国际血管联盟
（IUA）河南分部糖尿病足与创面专
家委员会筹备工作会议及常委扩大
会议、平顶山市糖尿病足与创面联
盟第二次工作会议、崔公让教授学
术继承研讨会分别召开，为国内相
关学科发展提供了巨大助力。

论坛中，中华糖尿病分会糖尿
病足暨周围血管病变学组副组长王
鹏华、国际血管联盟中国分会糖尿
病足专业委员会常委张望德、中国
微循环学会周围血管专业委员会分

会糖尿病足专家委员会主任委员刘
丽教授等的精彩演讲，引发了大家
的深思和讨论。

此次大会成立了中以合作平顶
山市糖尿病足与创面治疗培训中
心。会议结束后，莫瑞斯·托帕兹
还于当晚走进了中国创面修复专
科建设培育单位——市中医院周
围血管科病区进行会诊查房，他与
该科医护团队亲切交流，对科室创
面治疗基地的建设和未来发展进行
了指导。★ （李莹）

高峰学术论坛助推中原糖尿病足及周围血管疾病诊疗新进展

国内外名家齐聚鹰城共话疾病诊疗

随着年龄增大，不少人会出现
白内障。白内障的主要症状为视
力减退和视物模糊，不及时治疗会
加重视力下降。白内障严重时会
出现视物模糊，怕光、看物体颜色
较暗或呈黄色等。早期预防、治疗
很关键，如避免过度视力疲劳等。
临床研究表明，明乐宝消朦片对多
种眼病有帮助，有助于让你的双眼
变清晰，眼干眼涩的毛病也会减
轻。

明乐宝消朦片是国药 OTC
产 品（国 药 准 字 Ｚ45021267）。

该药明目退翳、镇静安神、明亮
眼睛，适用角膜云翳、斑翳、白
斑、白内障及神经衰弱等眼病，
对迎风流泪、视物昏花、眼干眼
涩及青少年近视弱视等同样有
效（请按使用说明书或在医师指
导下使用）。患者可前往市区矿
工路中段市一高西 100米路南的
惠民大药房一分店咨询了解，其
两通（一通眼底循环通道，二通
眼底血管）、一清（清除眼部晶状
体毒素）的功效可从病根处帮助
眼病恢复。 （小韩）

明乐宝消朦片：让你的视界变清晰


